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Sagesse du jour   (2020-11-07) 

Assez rapidement, ce travail de simplicité a un résultat très profond et assez inattendu. Il commence 

bientôt à changer notre attitude face au péché. Nous nous mettons à ressentir une résistance 

intérieure à devenir un enfant, à devenir simple. C’est en quelque sorte un choc entre notre simplicité 

fondamentale et nos complexités familières. Nous commençons à voir que le péché n'est pas tant une 

transgression qui doit être punie, mais un obstacle à dépasser. Il ne s’agit pas tant d’une infraction à 

la règle qu’il faut punir, mais d’un blocage à régler à l'intérieur de nous-mêmes. Je crois que nous 

commençons à lire les paroles de l'Écriture, par exemple le mot "péché", avec un sens nouveau, une 

nouvelle signification. Dans la Dixième Conférence, Cassien dit, vous vous souvenez, que le moine qui 

s’est mis à prier de cette façon commence à lire l'Écriture avec des yeux nouveaux, comme s'il était 

l'auteur des paroles. Il commence à anticiper le sens, à vibrer sur la même fréquence que la parole de 

Dieu dans l'Écriture. Nous commençons à comprendre, en d'autres termes, à partir de l'expérience. Et 

notre expérience du péché devient très réelle, mais je pense qu'elle est plus ciblée.  
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